

Exigen aparición con vida del abogado Ricardo Lagunes y el profesor Antonio Díaz

Por: Pie de página. 31/01/2023

Organizaciones, amistades y familiares exigen la aparición con vida del abogado Ricardo Lagunes y el profesor Antonio Díaz, quienes desaparecieron después de una asamblea en Aquila, Michoacán

Familiares, amistades y organizaciones de la sociedad civil levantaron un acta de búsqueda por la desaparición del abogado Ricardo Lagunes y el profesor –y líder nahua– de Aquila Michoacán, Antonio Díaz Valencia desde el domingo 15 de enero. Los hechos ocurrieron después de una asamblea en el auditorio comunal de Aquila, Michoacán.

[En una petición digital por su aparición](#), denuncian que “Ambos acababan de salir de una asamblea en el auditorio comunal de Aquila y posteriormente se trasladaron con dirección a la capital de Colima, comunicándose por última vez en el puente Coahuayana, en el estado de Michoacán a las 18:50.

Ricardo y el profesor Antonio viajaban en una camioneta pick up blanca marca Honda, que fue encontrada el domingo en la carretera federal en la zona de topes de Cerro de Ortega, presentando impactos de bala, pero en la unidad no se encontró a ninguna persona.

Por tanto, se presume que el profesor Valencia y el defensor Ricardo Lagunes fueron privados de su libertad por desconocidos, situación que pone en grave riesgo su integridad física y su vida”.

Ricardo Lagunes es un abogado de la UNAM reconocido por su labor solidaria con pueblos donde hay megaproyectos. Se encontraba en una reunión de trabajo comunitario. En esta ocasión acompañaba a la comunidad de Aquila, en el norte de Michoacán, [zona nahua donde hay actividad minera](#) y del narcotráfico. Cabe destacar que sucede en el mismo municipio [donde hace poco asesinaron a tres guardias comunales de la Comunidad nahua autónoma de Ostula](#).

El profesor y líder nahua de Aquila Michoacán, Antonio Díaz Valencia es candidato a la presidencia del comisariado ejidal de Aquila Michoacán. También es defensor del medio ambiente.

Las organizaciones describen que ya notificaron de los hechos a la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB). Del mismo modo lo hicieron al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. Esto, porque Ricardo Lagunes contaba con medidas de protección. También hicieron de su conocimiento a la CNDH.

“Ricardo Lagunes ha fundado Asesoría y Defensa Legal del Sureste y tiene una larga trayectoria nacional e internacional en la defensa de derechos colectivos y de tierras ejidales y comunales frente a megaproyectos, despojos y violaciones de derechos humanos. Su acompañamiento legal en diversos estados (Chiapas, Oaxaca, Yucatán, Campeche) ha dado como resultado la protección de miles de hectáreas de tierras colectivas, de valiosos ecosistemas y de derechos colectivos, especialmente de comunidades indígenas. Ha logrado la protección internacional de Naciones Unidas y de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para las comunidades a las que representa. Su desaparición se da en un contexto en el que distintas personas defensoras del territorio y del medio ambiente han sido víctimas de delitos y amenazas a sus vidas. En los últimos 3 años, más de 50 personas han sido asesinadas, además de que se han documentado diversas agresiones como la intimidación, el hostigamiento; las amenazas y las agresiones físicas”, recuerdan sobre su labor..

Cabe recordar que, en 2020, el abogado logró con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el reconocimiento por parte del Estado mexicano de las violaciones a derechos humanos en el caso de Acteal.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PUSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La dobe

Fecha de creación
2023/01/31